

## EN EL RIF

### LOS FRANCESES CAMINO DE TAZZA

El reciente combate de una columna francesa con rifeños de la kábila de Beni-bu-Yagi, a orillas del Malaya y el Sur de Zuluán, ha dado á conocer los movimientos que nuestros vecinos realizan en aquella parte del Rif en su avance continuado hacia Tazza.

Para asilar la opinión francesa, sin duda, ha dicho un periódico francés que el combate fué debido á la excitación producida entre los rifeños por el avance de una columna española que partió de Zuluán y se internó por Bulad-Statut en el territorio de la kábila combatiente, para hacer el censo de hombres y armas. Esto es completamente falso. La excitación de aquellos rifeños proviene del avance que realizan las tropas francesas para ir desbrozando el camino que pueda conducirlos á Tazza en el momento que estime no ha de encontrar grave contratiempo, y á la vez para el establecimiento de zocos ó mercados que corten la corriente comercial que desde el Sur se dirige á Meilla y se interne por el Malaya en Argelia.

En la primavera pasada llegaron columnas francesas á la confluencia del Za con el Malaya después de someter á los Beni-bu-Zegou, y los lugares en que ahora se han señalado tropas francesas parece indicar el propósito de avanzar la resultante de aquel avance. Así se desprende del hecho de que atravesara el Malaya la columna francesa atacada y de que sus agresores fueran rifeños de la kábila de Beni-bu-Yagi, cuyo territorio está á la izquierda del Malaya y dentro de la zona que se considera de influencia española.

El corresponsal de *La Correspondencia de España*, en Meilla, transmite detalles interesantes de la acción que desarrollan los franceses en el Rif, y que es difícil encontrar en los periódicos de la vecina República por el silencio ó la parquedad que guardan en estos asuntos, cuando no inventan falsedades como la que citamos al principio de que el combate que han tenido con los rifeños proviene de la excitación que han producido entre los moros demasías de columnas españolas.

El lugar del encuentro está enclavado en la kábila de Beni-bu-Zegou, conocida entre los moros por la kábila de las acollunas, por la gran cantidad de olivos que en ella se encuentran; es territorio rico y muy productivo, y en él hay cortijos como en Andalucía. En la desembocadura del Za—que baña Beni-bu-Zegou—en el Malaya, existen tres fracciones de la kábila de Beni-bu-Yagi; un kilómetro más al Norte del punto de confluencia del Malaya y el Za hay un reducidísimo poblado al que los moros dan el nombre de Zebuya.

Las fracciones de Beni-bu-Yagi que no están situadas en nuestra zona de influencia, son de costumbres nómadas, y están situadas así en el vértice del ángulo que forma la orilla derecha del Za, cuando desemboca en el Malaya, con la orilla derecha de este caudaloso río.

Los Beni-bu-Yagies de ambas orillas se comunican pasando un vado del Malaya, existente algo más al Norte de su confluencia con el Za.

Uno de los apoyos del avance de Francia sobre Tazza es la alcazaba de Sid-Mel-lak, en donde Sid Tseli, el hijo de Bu Hamama, se encuentra al frente de 500 hombres, partidarios de Francia. Las tropas han pasado ya Debdu, después de dejar una guarnición en tan importante centro comercial, y se hallan á dos jornadas de Tazza.

Para atraer la corriente mercantil de toda la región de los Beni-bu-Zegou y también la de los Beni-bu-Yagi, es decir, para no tener desamparado ningún punto en toda la orilla derecha del Malaya, por donde la acción comercial pudiera pasar el río y venir á Meilla, Francia proyectó establecer un zoco en Zebuya.

De uno de los puertos militares de Beni-Sassen salió una pequeña columna, compuesta de gúmlers y senegaleses, al mando de un oficial. Llegó á Zebuya y se estableció en sus inmediaciones.

La noticia de la llegada de los franceses se extendió por la región. Ocupaban una de las fracciones de Beni-bu-Yagi del lado derecho del río, habitada por gente pacífica, y sus hermanos de kábila de la orilla izquierda vieron con disgusto aquella invasión.

Lo más principal, lo más rico, lo más prestigioso de Beni-bu-Yagi decidió cruzar el vado y pedir á los franceses explicaciones por su actitud. Sesenta individuos de las familias más respetadas por su riqueza y por su valimiento llegaron al vivar que habían establecido aquellos; protestaron de la coupelón armada, quisieron conocer los propósitos de Francia...

Uno de ellos, más vehemente que los demás, dió á sus palabras y á su actitud una expresión agresiva; echó mano á su gúmba y trató de acometer al jefe de la fuerza...

Se oyó un toque de corneta y comenzó la lucha, que duró poco más de dos horas.

De los Beni-bu-Yagies que pasaron el vado, sólo salvaron la vida unos pocos. Treinta y cinco de la fracción de Sélam, quince de Aman, cuatro de Usid-Musa-Mohan y dos de Hlanen—todos de Beni-bu-Yagi—quedaron muertos en el campo.

Los franceses tuvieron once muertos y seis heridos, casi todos senegales; de los heridos han muerto posteriormente cinco.

Una observación ha podido hacerse en este combate: casi todos los Beni-bu-Yagies llevaban excelentes armas. La mayor parte se batieron con fusiles Les-Melford, que ellos llaman «charris», de «charras»—diez—porque con él pueden hacerse diez disparos de una sola carga, como llaman «chamasas» al Mauser, porque tiene «chamas»—siete—disparos.

Añade á estas noticias el corresponsal de *La Correspondencia*:

«Con la rapidez de las malas noticias ha llegado ésta á todas las kábilas del Rif, causando en todas partes profunda impresión.

«Hasta en Meilla se ha hablado con apasionamiento de este suceso; pero sin que la más insignificante indiscreción haya podido suponer censura ni molestia para nadie.

«Solamente se ha insistido en hacer ciertas profecías para nuestra expansión comercial; profecías poco halagüeñas, toda vez que vemos cómo Francia pone todo su cuidado en establecer mercados en las regiones que sus tropas visitan; pero mercados tan bien distribuidos, que, si continúa el avance hasta Tazza, quedará aislada nuestra zona y circunscrita nuestra expansión comercial por límites tan cercanos á Meilla—donde los arbitrios continúan imposibilitando el comercio con el interior—que habrá de resultar labor estéril la que hemos realizado y cuanto hagamos en lo sucesivo.»

## EL REY EN SANTANDER

Banquete de balandristas.—El Rey de paso. Almuerzo en el «Giralda».

Santander 21.

El banquete de balandristas celebrado en la isla de Pedrosa, bajo la presidencia del Rey, ha resultado muy brillante y espléndido.

El presidente del Club de regatas ofreció el banquete al Monarca, agradeciendo las atenciones guardadas por éste á Santander y al Club, asistiendo á las regatas.

Contestado, en nombre de D. Alfonso, el ministro de Estado.

Terminado el acto, se trasladó el Rey al «Giralda», del que desembarcó poco después para dar un paseo en automóvil por las afueras con el Infante D. Carlos.

Después fué D. Alfonso á Comillas y tomó el té con los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

Regresó á las nueve de la noche, acompañado del Infante D. Carlos, que permaneció en el «Giralda».

Mañana almorzarán con S. M. á bordo de dicho buque el gobernador, el obispo, el conde de los Seas, Egullier, conde de Torreana, García y Redonet.—*Fabra*.

Regata suspendida.

Santander 21.

Por causa del mal tiempo ha sido suspendida la regata que debía disputarse esta mañana. Por indicaciones del Rey se verificará esta tarde.

El Monarca estuvo paseando por la mañana en automóvil con el Infante D. Carlos. Fué también á la Magdalena, viendo más detenidamente que antea las obras del Palacio.—*Fabra*.

## EL COLERA EN RUSIA

En vista del incremento que ha tomado en Rusia la epidemia cólica, especialmente en los gobiernos litorales de Besarabia, Kerson, Taurida, Ekaterinoslaw, Don y Kuban, cuyas procedencias marítimas se han declarado zonas recientemente, se ha dispuesto por el ministerio de la Gobernación que los directores de Sanidad de los puertos pidan el certificado de las mercancías originarias de Rusia, aplicando á las mismas el trato sanitario correspondiente, según dispone el capítulo 12 del reglamento de Sanidad.

Se dicta esta medida porque muchos de nuestros puertos tienen en esta época del año íntimo tráfico con los mares Negro y Azoff, en los cuales toman los buques diversidad de mercancías con destino directo ó indirecto para España, y para la conventual profusión de las enfermedades transmisibles es indispensable que las autoridades sanitarias de nuestras costas tengan conocimiento oficial del origen de las mercancías para que puedan apreciar debidamente el peligro que éstas ofrecen.

## LA COLISIÓN DE CASABLANCA

Nuevos detalles.

Zánger 21.

Noticias de Casablanca comunican detalles del grave suceso ocurrido hace pocos días. Según aquéllas, fuera de la ciudad, en las cercanías del campamento francés, un grupo de paisanos españoles riñó con otro de soldados argelinos, del cuerpo de desembarco.

Enseguida acudieron numerosos argelinos en apoyo de sus compatriotas, y los españoles, viéndose comprometidos, tuvieron que pedir socorro al tabor español.

Entonces la lucha se generalizó, cambiándose muchos disparos.

Las fuerzas francesas, después de grandes esfuerzos, consiguieron poner orden en aquel tremendo tumulto.

Dispersados los grupos, vióse que un cabo español estaba muerto de un balazo de pistola

Browning; otros dos soldados españoles y uno del tabor francés estaban heridos.

Fué detenido un argelino y entregado á la guardia francesa.

## CONSEJO DE MINISTROS

En el palacio de la Moncloa, residencia actual del ministro de la Gobernación, se han reunido esta mañana los ministros en Consejo.

Duró el Consejo desde las once y media de la mañana á las dos de la tarde, hora en que los ministros almorzarán allí, invitados por el Sr. Merino, marchando á las tres á las Cámaras.

Según las referencias dadas por los ministros, se despacharon en el Consejo muchos expedientes de Marina, entre ellos uno relacionado con incidencias del contrato de construcción de la escuadra, y de Instrucción pública, entre los cuales figura uno sacando á subasta las obras de reparación de la Catedral de Toledo.

También se trató de un expediente de Fomento sobre reclamación del pago de las obras del tercer depósito del Canal de Isabel II, hechas por el contratista y el Ingeniero Sr. Ribera. Acompaña á dicho expediente un informe del Consejo de Estado, pero como el asunto no ofrece la debida claridad, el Sr. Calbetón estimó que debe ser estudiado detenidamente, á cuyo efecto se nombró una ponencia formada por los ministros de Fomento y Gracia y Justicia.

Tratóse también en el Consejo del veraneo de los ministros, indicando el Sr. Canalejas la conveniencia de que aprovechen el mes de Agosto para ausentarse de Madrid, regresando en la primera decena de Septiembre, con objeto de preparar la labor parlamentaria. Según parece, saldrán de Madrid los ministros de la Gobernación, Marina y Gracia y Justicia; el Sr. Calbetón irá á pasar quince ó veinte días á San Sebastián. El Sr. Canalejas y los demás ministros permanecerán en Madrid durante las vacaciones parlamentarias.

Distribuyéronse los ministros los trabajos que han de ser objeto de estudio en el primer Consejo que celebren en Septiembre, y fueron aprobados los decretos que han de ser sometidos mañana á la firma de S. M., entre ellos el de suspensión de sesiones.

Otro asunto del cual se ocupó el Consejo, fué la conveniencia de mejorar el sueldo de los militares y de la Guardia civil, por lo que se refiere á la concesión de *pluses*, por estimar que los que se conceden actualmente son insuficientes.

Manifestaron, además, los ministros que habían cambiado impresiones sobre el último aspecto de la situación política, y que el Gobierno está satisfecho de la adhesión y vitalidad de los elementos liberales, con cuyo apoyo se cree fortalecido para la próxima campaña parlamentaria, aunque los ministros estiman que no han de ser muchas y grandes las dificultades con que han de contar.

Dió por último cuenta el ministro de Gracia y Justicia de lo ocurrido en la Cárcel Modelo con motivo de la toma de posesión del nuevo director Sr. Palencia, el cual se encontró, al posesionarse de su cargo, con un estado de relajación de la disciplina, que, á su juicio, es un atraso de lealtad de situaciones anteriores.

El ministro de Gracia y Justicia, que estuvo esta mañana en la Cárcel Modelo, manifestó que el suceso había carecido de importancia, pues la intervención de la fuerza pública había bastado á apaciguar el espíritu de los presos levantiscos.

Expatriados que regresan á España.

Córdoba 21.

Conducido por D. Santiago Alorda, secretario del Comité de Defensa de los expatriados, ha salido hoy para España otro grupo de expatriados españoles.

El Sr. Alorda ha manifestado que, en lo que queda de semana, volverán á España unos 300 expatriados más.—*Fabra*.

EN LA ARGENTINA

Elección de presidente.

Buenos Aires 21.

El Senado y la Cámara, en sesión solemne, verificaron el escrutinio de la elección del presidente de la República, resultando el señor Sáenz Peña elegido por 264 votos sobre 300 electores, y el Sr. de la Plaza, vicepresidente, por 259 votos sobre 300 electores.

Muerte del ministro de Bélgica.

Amberes 21.

Victima de una afección cardíaca, ha fallecido el barón de Joostens, enviado extraordinario de Bélgica en Madrid.

El distinguido diplomático había venido á Amberes en uso de licencia.—*Fabra*.

La muerte del barón de Joostens producirá en Madrid general sentimiento, por ser persona que había sabido captarse las simpatías de la buena sociedad madrileña, por las excelentes condiciones de su carácter y su amable trato.

Enviámosle á su familia y damos al digno personal de la legación en Madrid nuestro sincero pésame.

LA JUNTA DE ESPECTACULOS

La Zarzuela se reconstruirá.

La Junta de espectáculos, presidida por el gobernador civil, ha celebrado sesión, en la cual se puso á discusión el dictamen referente al teatro de la Zarzuela.

Se acordó por unanimidad conceder la licencia para la reconstrucción del histórico teatro con las siguientes condiciones:

Queda suprimida la fábrica de electricidad dentro del edificio.

La salida que ha de tener el teatro á la calle de los Madrazo será más amplia que antiguamente; para lo cual se aprovechará gran parte del terreno que había de ocupar dicha fábrica. Parte de la obra será hecha con sustancias incombustibles, y toda ella quedará sujeta á las diferentes indicaciones que en los distintos informes se hacen.

A propuesta del Sr. Raquero se nombró una comisión que realice la reforma del reglamento de teatros actual, que lleva la fecha de 27 de Octubre de 1885.

El proyecto de reglamento será redactado durante las vacaciones veraniegas, para presentárselo al ministro de la Gobernación en el próximo otoño.

Y terminó la Junta nombrando vices, presidente de ella á D. Engonjo Sellés.

## La corte en San Sebastián

Paseo de la Reina.—El ministro de Estado.

San Sebastián 22.

La Reina doña Victoria dió su acostumbrado paseo matinal por la carretera de Ayete y las calles de la población.

El ministro de Estado ha enviado un telegrama de pésame á la viuda del barón Joostens, ministro de Bélgica en España, que falleció repentinamente ayer en Amberes.

El Sr. Pérez Caballero presentará sus credenciales al presidente de la República francesa, á fines de este mes.—*Fabra*.

Intransigencias de un sacerdote.

Zaragoza 21.

La artista madrileña Rosario Soler, que vino á ésta para hacer una ofrenda á la Virgen del Pilar, estuvo esta tarde, á las seis, en el histórico templo con objeto de cumplir su propósito.

«Pero no se la dió tiempo á ello, por cuanto un sacerdote que la vio entrar, opinando que el vestido que llevaba faltaba algo al pudor, la rogó salir» en el acto del templo.

La artista atendió el ruego y salió.

El gobernador ha dado cuenta de lo ocurrido al Arzobispo.

El asunto ha originado muchos y muy diversos comentarios.

La triple iba acompañada del compositor señor Calleja y de los empresarios del teatro Pignatelli, cuando se le acercó el canónigo Invitadillo á retirarse, lo que efectuó en el acto.

Al llegar al hotel la señorita Soler, lloraba por aquel acto, que muchos consideran inoportuno.—*Fabra*.

LAS HUELGAS

EN BILBAO

Bilbao 21.

La situación es hoy idéntica á la de los días anteriores. Reina en Bilbao completa calma. Las minas siguen paralizadas. Los patronos mineros han visitado al gobernador para desmentir la especie propagada por los obreros referente á que ellos practicarían acciones sobre éstas.

Circulan rumores para todos los gustos. Según uno, debe considerarse fracasado este movimiento obrero; según otros, tiene, por el contrario, gran trascendencia, por cuanto la actual calma aparente es precursora de acontecimientos.

Esta mañana, en la mina de Cobazón, el obrero Román Gutiérrez, que acababa de echar carbón en los hornos de calcinación para mantener el fuego, fué sorprendido, al retirarse, por tres mineros, dos de los cuales le sujetaron, mientras que el otro, Rafael Saenz, le infería puñaladas en el cuello, la cabeza y el cuerpo.

A los gritos del agredido acudieron gentes, dándose á la fuga los agresores; pero pudieron ser detenidos dos de ellos. Al tercero, Rafael Saenz, le sigue la pista la Guardia civil.

Los patronos han acordado mostrarse parte en la causa que por esta agresión se incoe.—*Fabra*.

Continúa la tranquilidad, aunque se cree que esta calma es precursora de próximas turbulencias.

Se asegura que han llegado agitadores para extender la huelga con motivo del aniversario de los sucesos de Barcelona en 1909. Pasan de 2.000 los huelguistas pacíficos que se han marchado huyendo de las algaradas que se presagian. En el caso de que los pasaderos se declararan en huelga, vendrán á Bilbao 500 hombres.

EN BARCELONA

Barcelona 21.

El secretario del gobierno civil ha llamado á su despacho á una comisión de obreros desahogados del muelle, partiéndoles que los patronos han accedido á sus pretensiones, concediéndoles el plazo de diez días solicitado.

En vista de esto, los obreros han revocado su acuerdo de ir á la huelga.

Confíase en que el 30 se solucionará definitivamente el conflicto.

EN EL FERROL

El Ferrol 21 (10:50 n.).

Un guarda jurado del arsenal vió á un obrero

pegando en las paredes del taller unido

Lo detuvo, saltando á favor del de otros dos obreros, que fueron también apresados por la Guardia civil.

Los ánimos están intranquilos y excitados, temiéndose que estalle un conflicto. La fuerza pública está prevenida.—*Mencheia*.

EN CANARIAS

Lanarote 21.

Continúa sin solucionarse la huelga de cargadores de carbón de los muelles.

El vapor *Machris* intentó aprovisionarse de carbón con sus tripulantes, pero estos haciendo causa común con los huelguistas se negaron á acceder.

Denunciado el hecho á la comandancia de Marina, ésta dispuso el encarcelamiento de los tripulantes, lo cual dió motivo á una manifestación tumultuosa.

A pesar de que los huelguistas siguen en actitud pacífica, se ha reconcentrado la Guardia civil en previsión de que ocurran desórdenes.—*Fabra*.

UN MOTÍN

EN LA CÁRCEL MODELO

Colisión entre reclusos y la fuerza.—Un herido.

En las primeras horas de la mañana de hoy principió á circular el rumor de que en la Cárcel Modelo se habían desarrollado escenas sangrientas, de que resultó un herido, con motivo de haberse amotinado los reclusos.

Dicho rumor ha tenido confirmación en cuanto se refiere al motín, pero no por lo que refiere á las consecuencias, sobre lo cual, la reserva guardada por las autoridades ha sido grande.

Una conjura.

Según parece, entre la gente recluida en la Prisión Celular existía un disgusto bastante grande desde la salida del director Sr. Saillias, el cual con sus tendencias había transformado grandemente el régimen penitenciario.

En dicha Prisión, durante la estancia del mencionado director, al deir de los empleados, los reclusos gozaban de una libertad extraordinaria.

En esta situación, al salir el Sr. Saillias y el Sr. Nakens, el nuevo director D. Alvaro Navarro creyó oportuno implantar de nuevo con todo rigor lo estatuido en el reglamento.

Esta medida produjo un gran malestar que fué exteriorizado en las primeras horas del día de ayer.

Según parece, por esta causa los reclusos tramaron una conspiración contra el director y personal á sus órdenes.

De entre los conjurados, los 30 más decididos acordaron efectuar un plante ayer á la hora del rancho.

El personal de la prisión, que tenía conocimiento de los propósitos de los reclusos, gracias á las acertadas precauciones tomadas por el director Sr. Navarro, pudo fácilmente reducir á la obediencia á los rebeldes.

El motín.

En vista de que el plante no les había dado resultado, acordaron los reclusos levantarse en motín, arrojando todas las consecuencias, en la mañana de hoy.

En efecto, en las primeras horas de la mañana de hoy todos los recluidos en la Cárcel se escaparon de sus celdas tumultuosamente, rompiendo puertas y ventanas, y provistos de armas fabricadas por ellos, intentaron salir de la prisión, agrediendo á varios empleados de la Cárcel.

Próximos ya á la puerta de salida á la calle, y viendo el director, Sr. Navarro, que el personal era impotente para contener el tumulto, requirió el auxilio de la fuerza militar de guardia en la Cárcel, que era hoy la del batallón de Llerena, la cual tuvo que penetrar en el penal y efectuar varias descargas al aire.

Atemorizados los presos, desistieron de su actitud, retirándose á sus respectivas celdas, no sin que hubiera que lamentar un herido grave, que lo fué al caerse por las escaleras en su huida.

El herido fué curado por el médico de la Cárcel, Sr. Torresola.

Mientras esto ocurría, en la calle fuerzas de Orden público y del reglamento de Asturias contenían la avalancha del público y familias de los reclusos que intentaban asaltar la citada prisión.

Con este motivo, la policía prestó gran número de detenciones, principalmente de mujeres, á las cuales les fueron encontradas varias armas blancas y de fuego.

A las diez y media de la mañana pudo restablecerse el orden tanto en la calle como en el penal.

A éste acudieron desde los primeros momentos el ministro de Gracia y Justicia, el director de Penales, el fiscal y teniente fiscal de la Audiencia de Madrid y el juez de guardia.

La pista de un criminal

Bourges (departamento del Cher) 21.

Bastantes personas creen reconocer en los retratos de miss Lanere, querida del dentista Crippen, publicados por los periódicos, á una joven que se suicidó el día 13 último, en un hotel de esta capital.

Esta joven suicida dijo, al inscribirse en el libro-registro del hotel, que era extranjera y se llamaba Juana Maza.

Las señas de esta Juana Maza y de miss Lanere concuerdan perfectamente en muchos detalles.

Han sido avisadas las policías de Londres y París.

Varnet les-Bains 21.

Resulta de las averiguaciones practicadas por la policía, que el domingo por la noche llegó á esta población un viajero que se pareció al dentista Crippen.

Conóse en un hotel, yendo á pernoctar en otro, en donde dijo se llamaba Henry.

Afirman varias personas que le vieron que tenía asombroso parecido con las fotografías de Crippen.

Se cree que dicho individuo, que marchó el lunes por la mañana, tomando el tren eléctrico, se apeó en una estación entre Videsancho y Mont-Cenis.

Paris 21. El fiscal del gobierno de Prades (Pirineos Orientales) ha participado al servicio de Seguridad general que es verdad era el doctor Crippen el viajero que pernoctó el domingo último en un hotel de Vernet-Bains.

Cree dicho fiscal que Crippen ha pasado a España.

Perpiñán 23. Ha circulado aquí el rumor de que Crippen se había refugiado en el Valle de Andorra. Comunican desde la vecina República que ignoran completamente allí la presencia del fugitivo.

Signos creyéndose que éste ha logrado llegar a Barcelona, pasando por Puigcerdá.

### Información telegráfica

#### EXTRANJERO

##### Nuevos ministros

Bruselas 21. El presidente Madrid ha nombrado un nuevo gobierno, cuyos individuos, menos uno, pertenecían al gabinete del Sr. Zúñiga.

##### Nuestro ministro en Bruselas

Bruselas 21. Los reyes recibieron hoy en audiencia al ministro de España, el cual les entregó cartas autógrafas del Rey D. Alfonso, así como la insignia de la Orden de María Luisa, que ha sido concedida a la reina Isabel.

##### Salvajes de misrag

Londres 21. Una flotilla de torpederos ingleses que iba con dirección a Suecia, pidió el rumbo por la noche que cubría el mar; cuando se levantó ésta, vieron los marinos que los buques se dirigían contra arrecifes, donde se hubiese estrellado la flotilla de no haberse despedido el tiempo.

Mercé a una rápida manobra cambiaron en seguida el rumbo, evitando así una terrible catástrofe.

##### Enfermera condecorada

Gibraltar 21. Se ha efectuado hoy en esta plaza el simpático acto de entregar el diploma y la medalla de plata de la Cruz Roja Italiana a la enfermera inglesa, hermana Méccery, por sus valiosos servicios prestados durante la catástrofe de Messina, formando parte del hospital logístico que acudió desde Malta.

##### Ciudad destruida

Nueva York 21. Han ocurrido graves incendios en las selvas de Wisconsin. Bloomville está cercada por las llamas.

Se cree que la ciudad de Harnemen ha sido destruida.

##### Nuevo embajador francés en Madrid

Paris 21. El Diario Oficial publica un decreto admitiendo la dimisión de M. Revoll, y otro nombrando a M. Geoffroy para reemplazarle en la embajada de Madrid.

##### Opiniones de un periodista francés

Paris 21. Analizando Le Journal des Débats un libro escrito por un colaborador de dicho periódico, M. Angel Marvud con el título La cuestión social en España, dice que hace suya la conclusión del mismo, ó sea que las llaves de la vida pública y social en España sigue siéndola el jefe del Estado, si bien es de reconocer y confesar que éste nada podrá ni logrará como no se apoye en un partido verdaderamente nacional.

«Desgraciadamente el mencionado libro—que resulta quimérico la constitución, dentro de más ó menos tiempo, de semejante partido, fuera andar del porvenir de España. Pues bien, por la viva simpatía que nos merece España, no es imposible compartir tales dudas.»

##### Una explosión.—Ocho artilleros muertos y varios heridos

Por Monros (Estados Unidos) 21. Durante unas maniobras, cuyo objetivo era rechazar una escuadra que iba por el río Potomac arriba, estalló la culata de un cañón, matando a ocho artilleros e hirviendo de muerte a otros dos, y de menos gravedad a varios.

Se cree que el cartucho explotó antes de cerrarse la culata.

##### En el Parlamento inglés

Londres 21. En la Cámara de los Comunes, Mr. Asquith anuncia que empezará el día 27 la discusión general del proyecto modificando la fórmula del juramento que pronuncia el rey á su advenimiento.

##### La huelga de ferroviarios

Newcastle 21. Con motivo de la huelga de los ferroviarios quedan sin ser despachadas muchas mercancías frías y de fácil deterioro (frutas, aves, caza, leche, etc.).

En Tine Dook han quedado suspendidos por el mismo motivo los embarques de carbones en las buques.

En Middlebrough han cerrado, por falta de combustible, varias fundiciones y fábricas metalúrgicas.

Se calcula que los huelguistas ascienden á 6.000.

##### Ottawa 22.

Ha quedado concentrado un acuerdo entre el Canadian Pacific Railway y los empleados de la compañía acerca del movimiento de los trenes.

Los empleados han obtenido satisfacción en el pedido de sus reivindicaciones.

##### Londres 22.

Según comunican desde Toronto al Times, continúan en buen camino las negociaciones entabladas para poner término al conflicto del Gran Trunk y de sus empleados.

Se confía en que el tráfico se reanudaré en toda la red el próximo día 25.

##### El ejército del Brasil

Río Janeiro 22. Acuerdos de los propósitos del Brasil de constar á una misión militar alemana para la instrucción del ejército brasileño, publica hoy el diputado Sr. Medeiros de Albuquerque un artículo combatiendo semejante proyecto y desarrollando las razones de interés, psicológico, religioso étnico, que aconsejan de preferir el bien á Francia.

Al terminar aduce el peligro que encierra el dar á alemanes al Brasil, mientras no hay qué abrigar inquietud con los franceses.

Considera que constituye una imprudencia incontestable el contratar á instructores tudescos.

##### Buque italiano

Palma de Mallorca 22. En Octubre próximo visitará este puerto el buque de guerra italiano Elena, á bordo del que irá embarcado, como alumno, el príncipe Humberto de Saboya-Aosta.

##### Polvorín volado

Cagliari 22. Ha volado la noche pasada el polvorín de ésta. Contenia varios quintales de dinamita y de otros explosivos.

No hay que lamentar desgracias personales.

##### Nuevo ministro argentino

Buenos Aires 21. El doctor De la Plaza, elegido vicepresidente de la República, ha dado su dimisión de ministro de Relaciones Exteriores.

Se indica al Sr. Galvez, ministro del Interior, para sustituirle.

#### PROVINCIAS

##### Dique flotante

Las Palmas 21. A pocas millas al N. E. de la Gran Canaria se halla un dique flotante para buques de 23 toneladas, encargado por el gobierno del Brasil.

Dicho buque va remolcado por dos vapores holandeses de gran potencia.

Uno de ellos estuvo hoy en este puerto provyéndose de víveres y carbón.

Sus tripulantes dicen que desde que salieron del punto de partida no ocurrió novedad, y que esperan llegar felizmente á Río Janeiro.

El gobierno de aquel país ha ofrecido 15.000 libras de gratificación si el dique llega sin novedad.

##### Regreso de comisionados

Tenerife 22. Procedente de Buenos Aires y de regreso de las fiestas de la conmemoración de la independencia de la República Argentina, ha fundado el acaudalado austriaco Kaiser Karl, que conduce á los comisionados de dicha nación.

El buque cambió con las baterías de la plaza los saludos de ordenanza.

Con motivo del cumpleaños de la Reina madre se ha celebrado en la Capitanía general una brillante recepción.

##### Tropas á Ceuta

Algeciras 21. Ha llegado un tren militar, conduciendo á una compañía de ingenieros que marchará á Ceuta, á bordo del vapor Apostol.

##### Una desgracia

San Sebastián 22. En el punto Ahoga Anchi, un tren de la línea de la costa, que llegó á ésta á las nueve de la noche, arrolló á una carreta matando á los buyes y al colono de un caserío próximo, Francisco Basurto Zarate, de sesenta y cinco años.

##### El precio del trigo

Valladolid 22. Las entidades y Sindicatos agrícolas de la región, ante la asentada baja en el precio del trigo, se han adherido á la protesta de la Federación Agrícola Castellana, que ha dirigido un telegrama al Gobierno solicitando la inmediata reposición de la tarifa arancelaria para ese cereal.

En Rosego se organiza un gran mitin agrario.

#### SUCESOS

##### Borrachera fatal.

Por las escaleras de su domicilio, de la calle 6, rodó el camión municipal Manuel Vázquez, que se hallaba en posesión de una gran borrachera.

Se grave estado pasó al hospital de la Princesa, después de ser atendido en la Casa de Socorro de distrito del Hospital.

##### El Quijote en la cárcel.

Un agente de Vigilancia sorprendió ayer mañana á Rafael González Martín, El Quijote, en el preciso instante en que se disponía á efectuar un robo en el piso principal de la casa núm. 21 de la calle del Alameda.

Al cazarle se le encontraron cinco llaves y una caja de cara para mojar corcheros.

##### Un hijo aprehendido.

Dolores Mera Ber, habitante en la calle Nueva, 10, notó ayer mañana la desaparición de once gallinas, un pollo y seis conejos.

Suspechando que un hijo suyo, llamado Angel Edgo, fuera el autor de la sustracción, presentó una denuncia contra el mismo, cuyo paradero ignoraba.

##### Reca de detenidos.

El teniente de la Guardia civil de la plaza de Carabanchel, Sr. Blas del Toro, con fuerza á sus órdenes, ha detenido á Hipólito Moreno Garrido (s) el Cachirulo y el Hipólito, que faltaba por capturar de los cuatro que comisionados el robo al alcalde de Gata, D. Gregorio Sauguido, y como cómplices á Vicente Díaz y Jerónimo Corral Martín, tahonero éste de la calle de la Huelga, núm. 23, donde se repartió y se distribuyó el robo. Detuvo también á José Jiménez Pansardo (s) el Tuerto, presunto autor de la sustracción de dos manías al vecino del pueblo del Molar, Ramón del Ayo, en 30 de Junio último, como iguamante á Francisco Alfaro (s) Tripas, por ser prófugo de quince dinte hace diez años, y á los ratas José Meléndez Cuervo (s) Bata de las Cambronerías, Angel Gómez García (s) Moreno, y Santiago Casas Morino (s) Compars, que fueron puestos á disposición de las autoridades competentes.

#### GACETA DE MADRID

SUMARIO.—22 de Julio de 1910.

##### Presidencia.

Real decreto declarando mal formada y que no ha lugar á decidir la competencia promovida entre el gobernador de Galdakajana y el juez municipal de dicha capital.

##### Gobernación.

Real orden disponiendo que los directores de Sanidad de los puertos pidan el certificado de mercancías originarias de Rusia, aplicando á las mismas el trato sanitario correspondiente, según dispone el capítulo 2 del reglamento de Sanidad.

##### Instrucción pública.

Real orden nombrando el tribunal que ha de juzgar las oposiciones á la plaza de profesor numerario de Tecnología textil, vacante en la Escuela Superior de Industria de Tarrasa.

Otra resolviendo reclamaciones formuladas por varios catedráticos de Escuelas de Comercio, en solicitud de que se les reconozca el derecho de poder aspirar, en concurso de traslación, á las cátedras de la Sección técnica de las Escuelas de Artes é Industrias.

Otra declarando elegidos vocales del Patronato Nacional de Sordomudos, Ciegos y Anormales á los señores y señoras que se indican.

##### Fomento.

Real orden disponiendo se construyan por el sistema de Administración las obras de una casilla para peones camineros en el kilómetro 10 de la carretera de Cádiz á Málaga.

Otra resolviendo la de 8 del corriente mes,

referente á la convocatoria para la elección de obreros que han de ser pensionados para su perfeccionamiento en el extranjero.

#### Pablo Iglesias, enfermo

Dice El Socialista.

«El precario estado de salud de nuestro compañero Pablo Iglesias, le ha obligado á dejar de asistir al Congreso en estos últimos días. Por esa causa no ha podido pedir la palabra, como era su deseo, para rectificar varias de las inexactitudes dichas por algunos diputados de los que han intervenido en la discusión en que nuestro amigo ha tomado parte.

Por terminante prescripción facultativa, Iglesias tiene que abandonar durante unos días sus habituales tareas, para salir de Madrid, con objeto de reponerse.»

En efecto; D. Pablo Iglesias salió anoche para Mondariz.

#### Trenes rápidos á los puertos DEL NORTE

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, en quien de algún tiempo á esta parte se observan muy laudables iniciativas, ha tenido la feliz idea de establecer una serie de viajes rápidos y económicos á las playas del Cantábrico, que ha sido acogida por el público con verdadero entusiasmo, pues merced á las ventajosas condiciones que se le ofrecen, puede no tan sólo realizar sin grandes dispendios amenísimas excursiones, sino también tomar baños de mar ó aguas medicinales en los diversos establecimientos balnearios del Norte.

El día 19 del actual tuvo lugar el primer viaje en tren rápido á San Sebastián, habiéndose visto coronados por el éxito más completo los esfuerzos de la Compañía del Norte.

En las fechas que más abajo se detallan, tendrán lugar otros servicios análogos, también en trenes rápidos, y con billetes de ida y vuelta á los precios de 35 pesetas en 2.ª clase y 20 pesetas en 3.ª.

Salida para Santander, 29 Julio, á las 7:35 tarde.

Salida para Gijón, 5 Agosto, á las 7:35 tarde.

Salida para San Sebastián, 11 Agosto, á las 7:35 tarde.

En el viaje se invierten: para Santander, 14 horas y 55 minutos; para Gijón, 17 y 35, y para San Sebastián, 18 y 30.

El tiempo de estancia en cualquiera de los indicados puntos, es de doce días.

Los billetes se expenderán en el Despacho Central de Madrid (Mayor, 32) hasta la víspera de la salida, y en la Estación de Madrid-Príncipe Pío, el día de la partida hasta una hora antes de la salida del tren especial.

Debe tomarse muy presente que siendo limitada la composición de los trenes en que han de efectuarse estos viajes, cesará la venta de billetes tan luego como se haya adquirido el número de asientos disponibles.

Será, por lo tanto, conveniente que los viajeros se apresuren á adquirir sus billetes, para evitar contratiempos de última hora.

En el Despacho Central se facilitará al público prospectos ilustrados, que contienen toda clase de detalles relativos á estos viajes.

#### NOTICIAS

##### Ha producido en Antequera júbilo extraordinario el telegrama del diputado á Cortes señor Gómez Lombart, anunciando la concesión á aquella ciudad de la subvención que pretendía para celebrar dignamente el centenario del capitán Moreno, mártir de la guerra de la Independencia.

Ha quedado abierta al servicio público las estaciones telefónicas de Ciudad Real, Córdoba y Cabeza de Bury, pertenecientes á la Compañía Interurbana de Teléfonos.

El comisario regio de España en la Exposición de Bruselas ha dado un almuerzo en honor del ministro de la Industria y el Trabajo, de Bélgica, M. Hubert, habiendo asistido el presidente de la Exposición, barón Janssen y señores, los directores generales conde de Vander Burch y Kelm, conde de Torre Vélez, marqués de Larlos y el Sr. Morales de Rada.

Ha embarcado en Gibraltar, con rumbo á Nueva York, el inspector general de Prisiones, D. Fernando Castiella.

Va á la América del Norte con objeto de asistir al Congreso Internacional de Prisioneros, como representante de España, que en Octubre habrá de celebrarse en los Estados Unidos.

Los concejales republicanos han acordado fomentar á la minoría republicano-socialista del Congreso por su campaña en la discusión del Mensaje y adherirse á cuantos se celebren en su honor los republicanos madrileños.

#### DEL FERROL

Varisitas inglesas.—Júbilo entre pescadores.—El ministro de Marina.—Festivos á Ambargo.—Prácticas de torpedos.

##### El Ferrol 22.

La numerosa colonia británica prepara varios festejos en honor de los 21 periodistas ingleses que llegarán aquí el día 4 del mes entrante.

Después de visitar el arsenal harán una excursión por la bahía en lancha de vapor.

Obsequiaráseles con una jira campestre, un lunch y un baile.

El viaje desde La Coruña lo harán por tierra con objeto de que puedan admirar lo delicioso del paisaje.

El acuerdo de suprimir la pesca durante la noche, produjo marcadísimo júbilo entre los pescadores de las Rías Bajas.

Con tan acertada medida se evitarán muchos atropellos que producían serios disgustos, sobre todo cuando las embarcaciones destruían los aparcos.

Según noticias recibidas de Madrid, en la primera quincena del mes próximo vendrá á este apostadero el ministro de Marina con objeto de girar la visita oficial al arsenal y astillera.

Los marinos dispensaránle entusiasta recibimiento.

Cuando el Sr. Arias de Miranda vaya al Astillero para inspeccionar las obras de los acorazados España y Alfonso XIII, será obsequiado con un espléndido lunch.

En el palacio de la Capitanía general se celebrará una recepción, á la que concurrirán todos los cuerpos de la Armada.

La Asociación de festejos «La Gracilud» organiza lucidos festejos en honor del marqués de Ambargo, que dejó parte de su cuantiosa fortuna para redimir del servicio de las armas á los mozos del Ferrol y su partido.

Habrán regatas con premios de S. M. el Rey, presidente del Consejo, Infanta Isabel y ministro de Marina; concurso de bailes regionales, fiesta roja en la bahía, procesión cívica y otros festejos.

Cien pobres de la localidad serán obsequiados con 1.000 duros.

Se ha dispuesto que el torpedero Azor tome parte en las prácticas de torpedos que á la entrada del puerto va á efectuar la brigada torpedista de este apostadero.—C.

#### AYUNTAMIENTO

LA SESION DE HOY

A las diez y media de la mañana dió comienzo la sesión.

Enterado el Ayuntamiento de los asuntos correspondientes al despacho de oficio, entróse en el orden del día, promoviendo una larga discusión con motivo de un dictamen en el que se proponía la suspensión de una subasta para la construcción de un vertedero de pozos negros en la dehesa de la Arganzuela.

En la discusión intervinieron gran número de concejales, promoviendo un vivo incidente entre los concejales republicanos Sres. Dorado y Torres Marillos, los cuales se dirigieron gran número de insultos.

Por fin fué aprobado en votación nominal.

El incidente tan personal entre los señores ediles, cito entre los que concurren á la Casa de la Villa con murmuraciones, puso hoy de manifiesto la gran armonía que existe entre los concejales de la citada minoría.

El resto de los dictámenes, excepción de alguno que quedó sobre la Mesa, fué aprobado casi sin discusión.

A continuación, el secretario dió lectura de las siguientes proposiciones:

Una del Sr. González Rojas interesando se deslinen á escuelas parte de los locales que ocupan los asilados de San Bernardino, al ser trasladados al nuevo Asilo de la Paloma.

Otra del Sr. Dorado para que por el Ayuntamiento se ejercite el derecho de representación á las Cortes, con motivo del proyecto de presupuestos del Estado, en defensa de la Hacienda municipal.

Ambas fueron tomadas en consideración.

Después los Sres. Dorado, Buendía y García Molinas trataron del proyecto de ley de España, pidiendo el primero que se testimonie la gratitud del Ayuntamiento á los senadores que se han ocupado de aquél.

Los Sres. Rosón y García Molinas piden que se eviten en lo posible los abusos que cometen los automovilistas.

El Sr. Aguilera censuró un acuerdo, por el cual se ha alquilado en la Gulalera un pabellón para cursaal de la Casa de Socorro de Buenavista.

Lo contestan el alcalde y el Sr. Reynot.

#### COMISION BARCELONESA

Un recuerdo de la Argentina

Pide luego el alcalde á los concejales que una comisión salga á recibir á la del Ayuntamiento de Barcelona, la cual visitó la Argentina, y trae, por encargo de ésta, un presente para el Ayuntamiento de Madrid.

Designada la comisión, pasó al salón de actos, donde entraron los concejales barceloneses Sres. Mir y Miró y Lladó.

El Sr. Frances Rodríguez pronunció un sentido discurso, saludando á los comisionados y á la República Argentina.

El Sr. Mir y Miró, en nombre del Ayuntamiento de Barcelona, pronunció otro discurso manifestando las simpatías del Ayuntamiento de Cataluña al de la villa y corte, y á la misión que la Argentina les encomendó.

El Sr. Frances Rodríguez contestó al señor Miró, diciendo que España, y especialmente Madrid, ama á Barcelona, y agradecido de nuevo el recuerdo que la Argentina ha tenido para el Concejo madrileño.

Aquél consiste en una artística medalla y un dibujo conmemorativo con numerosas firmas.

La sesión terminó con varios vivas.

#### El proyecto de azúcares

El proyecto de azúcares

Málaga 22.

En Frigiliana se ha celebrado una manifestación pública contra el proyecto de azúcares.

Motril 22.

Los fabricantes de azúcar de caña se han reunido y han acordado significar al ministro de Hacienda que la aprobación del proyecto de azúcares supone la ruina total de esta industria comarca.

Tarragona 22.

Se ha celebrado una reunión en la Liga de drogueros y tenderos de ultramarinos para resuadir la campaña contra el trust azucarero, acordándose pedir la absoluta libertad de producción y la rebaja en el impuesto, facilitándose de esta suerte la exportación de productos derivados, única manera de solucionar el conflicto en forma conveniente para el erario y el país.

Asimismo se acordó considerar la cuestión azucarera como problema económico en vez de problema fiscal, por cuanto la rebaja en el impuesto que sería sobradamente compensada con el aumento del consumo.—Fabra.

#### EXPOSICION HISPANO-RIFEÑA

Una comisión del Centro Comarcial Hispano-Marroquí ha visitado al ministro de Fomento para entregarle los planos de la Exposición de productos españoles que se instalará en una de las poblaciones del Rif, y al mismo tiempo invitarle para la colocación de la primera piedra.

Asimismo le han sido entregados los planos y fotografías de la casa-escuela instalada en el Rif para la enseñanza gratuita del idioma español.

El ministro consideró que le será difícil hacer el viaje actualmente; pero que aprovechará la primera oportunidad para admirar las energías de la industria y comercio que tienden á abrir los mercados del Rif y Marruecos.

«Pronto—ha dicho—España tendrá líneas diarias entre Málaga y Melilla, Algeciras y Ceuta, Cádiz y Tánger, y líneas entre Río de Oro, Canarias y todos los puertos del Atlántico marroquí y el Mediterráneo hasta Barcelona. Gracias á ellas, la industria y el comercio tendrán facilidades que hasta ahora no habían tenido, y que las iniciativas particulares aprovecharán para que España desarrolle su influencia comarcial y económica en el Rif y Marruecos.»

drán facilidades que hasta ahora no habían tenido, y que las iniciativas particulares aprovecharán para que España desarrolle su influencia comarcial y económica en el Rif y Marruecos.»

#### SENADO

SESION DEL 23 DE JULIO DE 1910

Comienza á las cuatro menos cuarto, presidiendo el Sr. Montero Ríos.

En el banco azul los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia, Marina y Fomento. Muy poco concurridos los escaños.

Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en

##### Ruegos y preguntas

El Sr. Polo y PETROLÓN denuncia el hecho de que un teniente alcalde de Valencia entrara en una iglesia y decomisara por falta de peso el pan bendito de la cofradía de la Sangre, añadiendo que este hecho es censurable desde el punto de vista social, y punible, desde el jurídico y administrativo, por lo cual se ha formulado la correspondiente denuncia judicial.

El ministro de la GOBERNACION dice que, puesto que el asunto está bajo la acción de los Tribunales, éste exigirá la responsabilidad en que dicho funcionario haya incurrido.

El general OCHANDO, después de formular un ruego de escaso interés, se lamenta del incumplimiento de la ley de sargentos por parte del Ayuntamiento madrileño.

Refiriéndose al aumento de plazas en la Academia de Caballería, dice que aparte de la dificultad de alzar tan elevado número de alumnos, no hay caballos bastantes en la Academia para la instrucción.

El ministro de la GUERRA ofrece remediar esta última deficiencia é interesarse en el ruego relativo á la ley de sargentos.

El Sr. LABRA pide que el Senado se asocie á las fiestas conmemorativas del centenario de las Cortes de Cádiz.

Ruego que se designe una comisión de senadores para que, en representación de la Cámara, asista á las fiestas que se celebren.

Reproduce un ruego que hizo en legislaturas anteriores, relativo á que el franqueo de cartas dirigidas á las Repúblicas de origen español, sea el mismo que el vigente para el interior de España.

El ministro de la GOBERNACION contesta acogiéndolo



PATENTE DE INVENCIÓN ALEXANDRE FREDERIC CAPILLERY N.º 36.483 FILTRO PARA TODA CLASE DE LIQUIDOS

Ibarra y Compañía SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

La Flor de Oro Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA DE LA MUJER. La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Anuncios. Esquelas. Reclamos. de. Noticias. Defunción. Avisos útiles. Novenario. Comunicados. Aniversario.

La renovación del estómago ó solución estomacal Sánchez. Remedio heroico, puramente vegetal é inofensivo, dedicado especialmente á los enfermos crónicos del estómago ó reputados incurables.

Talco Boratado Grisí. Delicadamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el afeitado.

Sociedad francesa de perforación Y DE INVESTIGACIONES MINERAS La más importante empresa de sondeos de Francia CAPITAL SOCIAL 2.500.000 FRANCOES

7.000.000 de PREGUNTAS Nuestra oficina se encarga de los estudios científicos, técnicos, bibliográficos y económicos, que se deseen

JABON KURO-BARROS. Este Jabón Kuro-Barros, limpio, suave, fresco y de fragancia á la piel. Lo más lo recomendarán para el baño de los orilleros.

Estufa "Perfección," para petróleo Equipada con aparato para suprimir el humo Y CON PETROLEO EUIPION Una combinación maravillosa

Emplastos Perforados Americanos DE FILTRO ROJO ó SEA BAYETA ENCARNADA del Dr. WINTER Curan reumatismo, resaca, dolor de riñones, etc.

DEPILATORIO MARIA STUAR Usando este Depilatorio nunca tendrás vello La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida.

EL CORREO DIARIO POLITICO DE LA NOCHE Redacción y Administración LIBERTAD, 29 PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO COMPANIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO Capital: 25.000.000 de ptas. FABRICAS EN VIZCAYA (Zuazo Luchana, Elorrieta y Guturribay), OVIEDO (La Manjoja), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Baldona), MALAGA, CACERES (Aldea-More) y LISBOA (Trafaria)

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONÓMICO importante para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. Sr. D. LUIS GRANDBAU.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA

LA PLACA OMNICOLORE reproduce todas las imágenes con sus colores LA OMNICOLORE Permite hacer instantáneas en el verano Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

BAÑOS grandes, fuertes y hermosos, desde 35 pesetas. Baños alemanes y esmaltados. Duchas de collar y de diferentes nuevos modelos, desde 5 pesetas.

Ningún remedio conocido hasta hoy ha obtenido tan gran éxito su fragancia ni en el extranjero como el específico de Jean.

VIVIFICAD vuestros órganos fatigados por medio de órganos saucos.— Fermentos orgánicos «Zéros» en comprimidos de 0 gr. 50 cada uno. Digestivos: Dispepsias de toda naturaleza, atonía digestiva y nutricional ineficiente, las convulsiones intestinales y las enfermedades constrictivas.

COMPANIA DEL Freno á vacío Vacuum Brake Company Limited Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica: 15, Rue de Madrid, 15 PARIS

Medalla de oro en la Exposición universal, París, 1878. Internacional, Londres, 1883. Universal, París, 1889. Gran premio en la Exposición universal París, 1900.—Exposición internacional de Milán 1906. Fuera de concurso.— Miembros del jurado.—Construcción sencilla. Acción muy energética.—Retratamiento casi nulo.